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石祥路杭行路口“工”字形天桥
70根金属杆子拉住桥身

石祥路杭行路口，在石祥路高架开建前，就是石
祥路的一个堵点。

石祥路上车多人多；杭行路两侧则分布着旧货
市场、万达广场、汽车城，再加上众多楼盘，开车经过
经常要等好几个红灯。而且这个路口跨度比较大，
无论行人横穿石祥路或是杭行路，都有80多米的距
离，按照成年人正常步伐，一个红绿灯很难通过整个
路口。

自从石祥路高架建设进入尾期后，经过这个路口的

人们发现，这个路口的高架和别的地方不一样，在四岔
路口的正上方，高架底部垂挂着70根金属杆子，直径和
成年男性的拳头那么大，看过去就像倒过来的蛋糕上插
满蜡烛。

不过昨天站在杭行路口望去，“蜡烛”下方已经
被长条形的钢箱梁连接在一起，形成了一个“工”字
形的人行天桥。工字“两横”长约80米的桥面，分别
横跨石祥路地面，沟通杭行路南北；“一竖”长约 50
米的桥面在石祥路高架下方连接两横。工人们则忙
着在四个角落安装上下电梯和楼梯。

建设方杭州市市政公用建设开发公司现场负责
人钟弘说，这就是下挂式人行天桥。桥身靠70根金
属杆子拉住，这种形式的人行天桥比较少，有印象的
只有东新路上有一个。

杭州目前已建成的天桥，基本上都是立墩式的，
也就是在上下桥口添几个水泥立柱，然后在立柱上
面搭建人行天桥。可这种模式的人行立交桥，对于
杭行路来说，不太适合。

“这个路口跨度大，不仅上下桥口要搭建立柱，
路面中间也得设置立柱，这样不仅难看，而且也影
响交通。”钟弘说，下挂式天桥就不存在这个问题，
这好比一个房子，做成了“复式装修”，上面走人，下
面行车。

“我们在高架铺设钢箱梁时就埋下了类似吊环的
机关，然后在吊环下焊接吊杆，最后将提前定制好的钢
结构桥面拼接上去就可以完成了。这样不仅能节省近
两周的工期，还可以省下近十万元的投资。”钟弘说。

记者 刘云 通讯员 张化蒙

本报讯 杭州佛学院昨天开始了一场蛮特别的
辩论赛，是佛教中的辩经会。

辩经，是佛教研习经典的一种传统方式，僧人之
间阐释经义，以此相互切磋，取长补短，以此加深对佛
教经典理论的学习和理解，这也是考核僧人学习掌握
佛教经典要义的一种有效方式。

“2016佛教辩经会”，有40名僧人选手组队参加，
分别来自中国佛学院、上海佛学院、闽南佛学院、杭州
佛学院等八所佛教院校。主题是“佛教慈悲观”，像普
通的辩论赛一样，选手要就辩题的释意、范围以及舆
论导向、社会意义等进行辩论。

具体的辩题有七个，比如“进寺礼佛是否应该要
烧香”“戒杀与放生何者更重要”“放生是否影响环保”

“学人追寻的净土是人间净土还是他方净土”等，涉及
文明敬香、合理放生、禅修净土等。

昨天上午，我在杭州佛学院，旁听了开场的第一
轮辩论赛，是中国佛学院对福建佛学院，辩题是“进寺
礼佛是否应该要烧香”。

辩论赛是四对四，和常见的辩论赛一样，从立论
陈词开始，到攻辩、攻辩小结、自由辩论、总结陈词，最
后是评委评议。

“进寺礼佛是否应该要烧香”这一场，正方是福建
佛学院，说烧香是佛教的传统，在中国源远流长，进了
寺院是一定要烧香的。现在如果突然提出寺院里不
要烧香，哪怕是考虑到信众的宗教情感，可能也接受
不了，所以不能因噎废食。但烧香要注意的是，一定
要文明烧香，不烧高价香。

站在反方的中国佛学院，则提出眼下烧高香的
人越来越多，不管是对寺院安全还是环境健康，都有
不好的影响。而礼佛有很多方式，比如供水、供花、
供灯，都可以表达信仰，信众只要选择最适合自己的
方式就行，不一定非要烧香，只要有一颗最虔诚的心

就行。
最后，大家都提到了杭州的寺院，真正做到了文

明敬香。从去年开始就倡导文明敬香，请市民不要自
带香、蜡烛等进门，再送上三炷清香。在赠香的地方，
还竖了牌子，提醒市民还可以“鲜花礼佛”。

这次的佛教辩经会，采取单淘汰制，分三场进行。
昨天是初赛，今天还会有决赛、总决赛，最终评选

一、二等奖各一名，三等奖二名，分别颁发 2016佛教
辩经会金莲花奖。另外还会评出四名最佳辩手，颁发
最佳辩手奖。

佛教辩经会由中国佛教协会副会长湛如、宗
性，副秘书长宏度、光泉等法师，以及有关专家担任
评委。

为了提高辩经会的水平，辩经会开始前，还请了
专家、学者对僧人选手做了专业培训，学习《现代演讲
与口才》《演讲稿的撰写》《辩论与辩论赛》《演讲技巧》
等课程。

石祥路杭行路口在做“复式装修”
建个“工”字形天桥消灭堵点
最北的留石快速路6月底要真正快起来了

石祥路杭行路口在做“复式装修”
建个“工”字形天桥消灭堵点
最北的留石快速路6月底要真正快起来了
记者 岳雁 文/摄

本报讯 今年，杭州市建委要做85项市政基础设施建设项目，在这长长的名单中，有8项是重中之重，目前——
3个已建成通车：东湖路二期高架部分、西兴互通、通城大道；
4 个基本完工：紫之隧道只剩下最后 10 多米就能全线贯通；石祥路高架已全线贯通，正在做相配套的天桥等辅助工程；紫金港路提升工程也已开始最后扫尾；

之浦路提升改造工程，进入最重要的加快推进阶段；
1个改造相对慢些：备塘路才基本结束了前期准备工作。
今天，我们要重点讲讲石祥路。
石祥路是杭州快速路网“留石快速路”的重要组成部分，路没造好，等于快速路中间断了一截，车子要到地面绕一绕再上高架，可见石祥路的地位有多重要。
目前，石祥路的高架部分全部建成，正在给桥面铺沥青、安装交通指示牌，计划6月底通车；地面部分也是争取同步通车，现在正在施工，因为来往车流比较大，

无法全封闭施工，只能一段段来，近期对石祥路的交通影响会比较大。
昨天，我们去现场看了看，为解决石祥路原先人车矛盾的交通堵点，市建委要在石祥路杭行路口、浙大城市学院北门两个地方，新建人行过街天桥，目前已雏形

初现，将与6月底和石祥路高架同步开通。

进寺礼佛要不要烧香？
杭州佛学院正在办“辩论会”全国八所佛教院校40名选手辩经

莫干山路

“一”字形天桥连接学校
石祥路城市学院北门处，新添的是一座“一”字形天桥。

“其实出了北门往东走 400米就是储鑫路口，那里有斑马线。
不过很多人出了校门就习惯直接穿马路。”一个刚刚走出校门的
女生说，乱穿马路的事情蛮多，到了高峰期，这个路口不仅喇叭声
响，车流速度也很慢。

为了解决这个交通堵点，这次石祥路提升时，建设方特地在浙
大城市学院北门处添设了一座人行天桥，方便学院师生进出校区，
也方便热水港桥公交车站下车的乘客，不用多走400米从储鑫路或
拱康路绕道。

这座天桥简洁明快，就是一个简单的“一”。现在钢结构桥面
已吊装完成，正在进行桥面栏板的铺装、东北角与西南角两侧上
下电梯和楼梯的施工。
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